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百百亿亿以以上上项项目目
超超额额揽揽入入一一半半
去年招商引资成绩单亮眼
济南将继续优化营商环境

本报记者 刘雅菲

有的项目从拿地到建好
至少需要几十道手续

抓好招商引资，项目是核心，环境
是法宝，服务是保障。近年来，济南的招
商引资环境有了很大的变化，但仍然有
提升空间。27日的会上，王忠林表示，目
前来看，审批程序多、手续办理慢、服务
意识差、官僚作风重的问题还是存在。

“有的建设项目从拿地到建好至少需要
几十道手续，企业工作人员穿着衬衣
来，得到穿着棉衣的时候才能把手续办
完。”王忠林表示，还有企业反映在南方
服务部门是找上门给服务，一到北方得
靠关系找人。“南方靠市场化手段就能
解决项目落地，但到北方首先问有人
吗，谁认识谁，这就是差距。”

济南也在缩小这一差距，首先从优化
政务环境入手。王忠林表示，济南一定要
下决心深化放管服改革，把行政成本给降
下来。去年出台“十最”营商环境，一定要
落实到位。“我们济南要想赢，一定要赢在
环境上。”

在社会环境方面，济南要在全市上下
形成成就企业家，厚待投资者氛围，让企
业家在济南受到尊重。“要构建亲清的政
商关系，现在我们清可能做到了，但是亲
还没有完全做到。”王忠林表示，要强化服
务意识，和企业家交朋友。

“从政府、企业到民间都要讲信用、守
规则，讲市场规则，这样才能使发展环境
更具有吸引力。”王忠林表示，决不能搞新
官不理旧账，否则的话，就是破坏环境。

“政府没有诚信谁也不会和你合作，招商
引资就是空谈。政府首先要按市场规则办
事，要建立诚信政府，以政府的实际行动
取信于企业。”

领导要当主攻手
多出面联系和客商沟通

招商引资是经济工作的生命线，“各
级都要对此高度重视，把招商引资作为一
把手工程。”王忠林表示，主要负责人要亲

自招商多出面联系，和客商沟通洽谈，给
人以热情给人以信心。

“过去有句话，多大的官招多大的商。
领导不重视，招商引资做不好。作为各级
领导要招好商，一定要拥有三个境界。”王
忠林表示，第一个就是功成不必在我的境
界。“招商引资有一定的周期，招过来等建
成的时候，你可能就调任了或者不在这个
岗位。”王忠林表示，“但是我们要一届接
着一届干，树立正确政绩观，要为后人做
铺垫、打基础，长远的事，既要显绩更要潜
绩。”

还要有招商引资必须用我的境界。
“既然招商引资是重要抓手，既然在其位
就得谋其政，就得当主攻手，就得当敢死
队。”王忠林说。

此外，招商引资还要有奋斗为民的境
界。“招商引资就是抓发展，抓招商引资促
进发展，责无旁贷。”王忠林表示，一个区
域的发展快是依靠招商引资，慢也是招商
引资做得不好，“因此，我们要自我加压，
撸起袖子加油干，为一方父老乡亲，为一
方的发展，贡献一分力量。”

重点项目集中开工
各个县区擂台上比一比

去年，济南招商引资年度任务可以说
是超额完成。其中，招商引资形成固定资
产投资1490余亿元，同比增长27%，这个额
度超出了年度计划11个百分点。去年实际
到账外资 1 2 6亿元人民币，同比增长
12 . 6%，高于全省3 . 6个百分点，超出计划
目标增幅6个百分点。在招大引强方面，济
南去年全年引进100亿元以上的项目12
个，超出计划数4个；世界五百强项目20
个，超出计划数10个；引进国内五百强企
业项目27个，超出计划数15个。

众多项目来到济南，项目落地也要跟
得上。“我们要搞一个全市项目集中开工，
到时各县区包括高新区一起在擂台赛上
比一比赛一赛，目的还是促进项目开工建
设。”王忠林说。

在调度环节，济南将加大项目推进力
度，确保在时间节点推动建设。“好的要表
扬，差的要批评，好就是好，不好就是不
好，千万别打哈哈。”王忠林说。

“跨越赶超靠招商，高质量发展靠招商，城市大变化靠招商。”27日，在济南
全市招商引资工作大会上，济南市委副书记、市长王忠林表示。记者从会上获
悉，为了推进招商引资，济南将继续优化营商环境，形成成就企业家、厚待投资
者的氛围，按照市场规则办事，建立诚信政府，以实际行动取信于企业。

先行区发展需要产业支撑，招商引资大有可为。（资料片） 本报记者 周青先 摄
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